



絆

教育目標「気概にあふれ主体的に考え行動する生徒」

～小さな学校の大きな誇り～

花巻市立湯口中学校

校報 No.2

令和7年4月7日

文責：校長（菊池）

令和7年度のスタートにあたり湯口中生に求めること

【三つの当たり前】

- 「時を守り 場を清め 礼を正す」
- 時間を守ることができる
- 掃除（整理整頓）をすることができる
- 自分から明るく挨拶することができる

【三つのこうありたい】

- 素直で正直に生きること
- 命の尊さを理解し大切にすること
- いじめを含む差別を許さないこと

そして、**令和7年度の合言葉**を

「 I can do it. You can do it. （わたしはできる。あなたならできる。）」

とします！

令和7年度湯口中学校入学式挙行

先週の金曜日に挙行された入学式では、新入生のさわやかな返事ときびきびとした所作か、中学校生活への強い決意が感じられました。さらに、2・3年生も落ち着いた姿勢、気持ちの入った合唱・校歌で新入生を迎える姿が大変立派でした。

湯口中学校は、新入生36名を加え全校99名（3年生に転入生1名も加わりました）で令和7年度の教育活動をスタートさせました。

以下、入学式の誓いの言葉、歓迎の言葉、始業式の決意の言葉を紹介합니다。

【誓いの言葉】

やわらかな春の日差しが心地よく感じられるこの良き日に、私たち36名は、新しい制服に身をつつみ、湯口中学校の門をくぐりました。今、私たちは、新しく始まる中学校生活での期待とやる気の気持ちでいっぱいあります。

私は、中学校で頑張りたいこと、楽しみにしていることが3つあります。

1つ目は、学習です。教科の名前が変わるものもあり、内容も難しくなると聞いています。定期試験があるので、分からないことをそのままにせず、1つ1つ理解しながら前に進めるように、授業や家庭学習に励みたいと思います。

2つ目は、体育祭と文化祭です、小学校とは違う形での学校行事を楽しみにしたいです。また、今まで以上に同学年で、力を合わせてやり遂げていきたいと思っています。

3つ目は、湯口中学校に伝わる「神楽（シンガク）」です。私たちは伝統を引き継ぐ一員として、先生や先輩方のご指導を受けながらしっかり取り組みたいと思います。

小学校のころとは違う決まりのある生活の中で、最初は分からないことが多く、戸惑うこともあると思いますが、小学校生活で身につけたことをもとに、先生方からのご指導、先輩方をお手本にしながら、充実した学校生活を送れるよう努力します。そして、湯口中学校の生徒としての自覚と責任を持ち、仲間と協力しながら、夢に向かって成長していくことをここに誓います。



<新入生代表 齊藤颯良 さん>

【歓迎の言葉】

暖かい日差しに包まれ、春の香りが満ちあふれる今日の良き日に、新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。生徒を代表して、心より歓迎いたします。

私たちは、皆さんと共に学校生活を送れることをとても楽しみにしていました。新入生の皆さんも、これから始まる学校生活に期待をふくらませている人、不安や悩みを抱いている人、様々な気持ちを胸に、今、この場にいると思います。私も2年前、緊張しながら入学式を迎え、不安や心配なこともたくさんありました。しかし、先生方や先輩方から湯口中学校の生活を学び、たくさん助けていただきました。皆さんも、困ったことがあれば気軽に声をかけてください。いつでも力になります。



私たちは中学校で多くのことを学んでいます。学習面では、小学校よりも幅広い内容について学習します。小学校での学びを生かし、中学校ではさらに難しい課題に取り組みます。わからないことは、友達と協力しながら考え、解決に努めています。部活動では、仲間と切磋琢磨しながら、自分たちで掲げた目標に向かって日々練習に励んでいます。勉強と部活の両立は大変ですが、仲間と助け合い、支え合いながら乗り越えていくことによって全体でまとまり、達成感を得ることができるのだと思います。

また、湯口中学校には、三大ブランドと呼ばれるものがあります。三大ブランドとは、「あいさつ」「合トレ」「シンガク」のことを言い、湯口中学校の大切な伝統の1つです。あいさつでは、活発なあいさつ運動を通し、1人1人が明るく爽やかなあいさつを交わしています。合トレでは、全校で時間いっぱい走り、体力の向上に努めています。シンガクでは、地域の方々やお世話になっている人への感謝を伝えるため、工夫しながら一生懸命練習しています。皆さんも私たちと一緒に「小さな学校の大きな誇り」にできるよう頑張りましょう。

また、体育祭や若杉祭など様々な行事もあり、生徒一丸となって取り組んでいます。1人1人が積極的に参加することで、学年だけでなく、学校全体での絆が深まります。これから一緒に行事を明るく盛り上げていきましょう。

中学校の3年間は長いようで、あっという間です。その中で、たくさんのことに取り組み、挑戦していきます。大変なことやつらいときもあると思いますが、精一杯楽しんでください。皆さんも、私達と充実した明るい学校を創り上げていきましょう。

最後になりますが、新入生の皆さんの中学校生活が素晴らしいものになることを願い、歓迎の言葉といたします。

<生徒代表 高橋知絢 さん>

【決意の言葉】

いよいよ新年度が始まります。

2年生は学校を支える中堅学年となります。中堅学年の中堅とは、「社会や団体の中で、中心となって活躍する人」という意味です。つまり、学校の要となります。3年生をしっかり支え、1年生のお手本となり、正しくリードできるようにしましょう。また、先輩という自覚を持ち、自分はどんな先輩になりたいか考えながら生活していきましょう。

3年生は最高学年となり、学校の顔となります。日々の生活や行事、部活動、委員会などで、しっかりと1・2年生を引っ張っていきましょう。また、1人1人がリーダーという自覚を常に持ち、1・2年生のお手本となるような行動ができるようにしましょう。そして、自分の進路実現に向けて計画的に取り組み、仲間と共にみんなで頑張っていくようにしましょう。

昨年度は、全校レクや寸劇、そして新しいソーラン節を三送会で発表するなど、新しい取り組みにたくさんチャレンジすることができました。今年度もスローガン「共挑」のもと、失敗をおそれず自分から行動し、新しいことにたくさんチャレンジし、さらによりよい湯口中学校をつくれるように今年度も頑張りましょう。

<生徒代表 中村理雄 さん>